

H. Labrosse Canat, L. Gautheron, J. Teboul, Ph. Bérroujon, M. Hureau, L. Ruiz, P. Sontag, C. Galvez, F. Farsi

INTRODUCTION & MÉTHODE

Le Réseau ONCO AURA a développé une offre de formation sur l'accompagnement des patients traités par immunothérapie antitumorale. Cette formation ayant pour objectif d'être proposée au plus grand nombre d'IDEL (Infirmier Diplômés d'Etat Libéraux) de la région dans le cadre d'un article 51 porté par le Centre Léon Bérard sur la prise en charge à domicile des patients atteints de cancer traités par immunothérapie mais également au-delà de l'article 51 à tout professionnel de santé accompagnant les patients sous immunothérapie que ce soit dans un programme d'ETP ou non.

L'offre de formation a été construite avec un comité pédagogique rassemblant : l'équipe formation du Réseau, des représentants de l'URPS IDEL, des professionnels de santé des établissements impliqués dans le programme ETP et experts du sujet. Ont ainsi été définis : les objectifs pédagogiques pour les stagiaires et notamment les IDEL en vue de leur participation à l'expérimentation article 51, la définition des prérequis des stagiaires, le format et le contenu de la formation, la conception logistique et administrative, les actions de communication auprès des publics cibles.



IDEL



Pharmacien



Médecin

RÉSULTATS

La formation a été conçue de janvier 2020 à mai 2020. Les modules e-learning ont été développés sous format vidéos ou PowerPoint commenté par les formateurs experts des thématiques abordées.

Le contexte sanitaire a d'emblée imposé le développement d'une formation intégralement en ligne depuis la plateforme LMS du Réseau. L'équipe pédagogique a pris le parti de proposer aux stagiaires une formation distancielle associant des temps de formation asynchrone (10 séquences en *e-learning*) et synchrone (classe virtuelle de 1 heure avec mise en situation avec les formateurs), équivalent au total à 8 heures de formation. Cette formation est ouverte à tous professionnels ayant réalisé préalablement 40h de formation en ETP.

La formation a obtenu l'agrément DPC/ANDPC.

L'équipe du Réseau ONCO AURA gère :

- les inscriptions en ligne ;
- le suivi d'avancement des stagiaires dans le parcours de formation ;
- l'organisation des classes virtuelles ;
- la mise à disposition des attestations de formation.

Les stagiaires formés bénéficient d'un accès à une boîte à outils développée également par le Réseau pour la mise en œuvre de l'ETP avec des outils dématérialisés pouvant être utilisés par le patient (*serious game, e-learning*) et peuvent revenir consulter sur la plateforme les supports de formation et mémos développés dans le cadre de la formation, y compris à distance de la formation.

Les stagiaires soulignent dans l'évaluation menée : le format distancielle remporte une bonne adhésion des professionnels de la région qui y trouvent une certaine flexibilité permettant de l'intégrer dans leur planning, ils estiment à 10 heures leur temps de formation et se sentent prêts à 95% à accompagner les patients sous immunothérapie à l'aide des outils développés. 95% sont satisfaits de la formation.

De juin 2020 à juillet 2021 :

- **23 sessions**
- **105 professionnels** de la région ont suivi cette formation : 103 IDEL, 1 pharmacien, 1 médecin.




Support e-learning

ONCO AURA
RÉSEAU RÉGIONAL DE CANCÉROLOGIE
AUVERGNE-RHÔNE-ALPES

RÉINITIALISER

LA MALADIE ET LE TRAITEMENT : JE COMPRENDS ET JE GÈRE

SI VOUS VOULEZ EN SAVOIR PLUS sur vos examens, vos traitements et mieux prévenir les effets indésirables, cette application est faite pour vous !

LAISSEZ-VOUS GUIDER et trouvez les réponses à vos questions.

SI BESOIN, un.e professionnel.le de santé peut vous aider à naviguer sur l'application.



Serious game : Immunopolis

Immunothérapie

Immunothérapie

Cliquez sur les flèches pour parcourir la brochure de présentation de la ville.

Comment fonctionne l'immunothérapie ?

Immunopolis est la ville de l'immunothérapie. L'immunothérapie est un traitement pour stimuler notre système immunitaire.

CONCLUSION & PERSPECTIVES

Cette formation intégralement distancielle sera prochainement complétée de modules complémentaires et une évaluation à distance de la formation des stagiaires sera à nouveau lancée afin de recueillir l'impact de la formation sur leurs pratiques.